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Si è svolta ieri 15 dicembre 2024 al Centro Anziani di Fregene l’Assemblea Pubblica sul tema:  

«SALVIAMO LA PINETA DI FREGENE, IL NOSTRO PAESAGGIO, LA NOSTRA IDENTITÀ» 
 
L’assemblea è stata partecipata della Cittadinanza di Fregene, in genere restia a presenziare eventi pubblici.  
Con rammarico abbiamo constatato l’assenza di un portavoce dell’Amministrazione di Fiumicino: l’opposizione 
era presente con il Consigliere Ezio Di Genesio Pagliuca. 
 
Nel corso dell’evento si sono susseguiti gli applauditi interventi di: 

▪ Fabrizio Monaco - Direttore della rivista QFregene - con un suo veloce ma efficace «excursus» sulla 
storia e sulle evoluzioni della Pineta di Fregene dagli anni ‘20 del secolo scorso ad oggi; 

▪ Anna Valentino - Presidente della PRO LOCO DI FREGENE E MACCARESE - che tra gli argomenti trattati, 
ha sottolineato l’intenzione di organizzare a breve, insieme alle altre Associazioni partecipanti 
all’evento, un Convegno scientifico sulla Pineta, dal taglio concreto e risolutivo dei problemi che sono 
stati evidenziati anche in questo incontro; 

▪ Pietro Valentini Proietti - Presidente del COMITATO CITTADINO - che ha posto in evidenza due fattori: 
da un lato rievocando le conquiste della Cittadinanza per inserire la Pineta nel possesso della 
disponibilità pubblica di Fregene, e dall’altro evidenziando l’attuale esigenza di aggregare tra loro le 
diverse e numerose Associazioni esistenti sul territorio, al fine di creare una comune e proficua 
collaborazione operativa: impegno considerevole, che ormai si rende necessario; 

▪ Piero Strocchi - Presidente di AUTONOMIA DA FIUMICINO - che ha posto all’attenzione la necessità di 
un cambio repentino di marcia nella gestione operativa della Pineta, per provvedere alla sua 
«rinascita» che comporterebbe anche la rinascita della stessa Località di Fregene, sottraendola 
all’inevitabile declino a zona periferica del Centro principale, che si è appalesato più che evidente nel 
corso degli ultimi 30 anni; 

▪ Prof. Giuseppe Scarascia-Mugnozza - Dir. EFI Biocities - che ha tenuto una «lectio magistralis» 
attentamente ascoltata dal pubblico presente, sul tema della corretta gestione del verde pubblico in 
genere e del verde di Fregene in particolare, con riferimento specifico alla Pineta. 

 
Si ringrazia la Cittadinanza che ha partecipato all’evento, sollevando quesiti e problematiche di primaria 
importanza inerenti alla Pineta, in tal modo vivacizzando e caratterizzando la propria qualificata presenza. 

 

 
Fregene, il 16/12/2024 
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